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奥秘这个概念本身就应该让我们停下来思考一下。首先，奥秘告诉我们神国的特征，但对于那

些不信的人，比喻是为了不让他们明白。这里要引起我们警惕的是，耶稣说，你若不听我所讲的。请

注意，耶稣到地上来，是要向他的门徒显明审过的奥秘，这奥秘若不是他来解释，没人能明白。门徒

们的第一个问题是什么？他们没有说，奥，我们知道了神国是什么样的。耶稣告诉他们，神国的奥秘

赐给你们，因为神选择了这样做。对于法利赛人，他们听到比喻之后只会更加迷茫，从而离神国越来

越远

接着我们看到的是，这奥秘含有几个层面，首先是施洗约翰，记得约翰是怎么问的？你是那要来

的那一位吗？或者我们还要等待另一位？这到底是怎么回事？约翰对耶稣是弥赛亚还是有怀疑，他认

为，耶稣所做的他还是看不出来。为什么神的国如此软弱？他问是在问耶稣：既然神的国已经来临，

我为什么还坐在牢里？记不记得，我还告诉大家，以赛亚说，弥赛亚来，要使被囚的得自由，但今天

我却被囚在罗马人的监狱里？若神国来重建以色列，为什么那么多以色列人拒绝你？恶人什么时候会

下台？耶稣知道门徒们心里也有同样的问题，他回答的第一句话是：所撒的种就是神的话。这道就是

马太所称神国的道。这种子产生出果子，百倍的果实。我们可以知道的第一件事是，这道具有能力、

渐进增长，在世界上扎下根来，最终将征服整个世界，天上地下全都臣服在脚下。一开始虽然数量很

少，但没有什么力量能阻止它增长。它是什么？它就是神的话。听上去是个难以置信的故事，对吗？

别忘了，你自己就一直生活在这个故事里。或许眼下你遇到极大的难处，神以他的话语对你说：我已

经应许过你，我永远不会撇弃你，永远为你提供一起你所需要的。听到这样的话你怎么想？可我需要

实实在在的、眼睛看得见的东西。我的话是你路上的光，脚前的灯。信靠我，我必指引你的脚步。可

是那么为什么还是有那么多的人拒绝这道？耶稣有进一步解释说：

耶稣说，你们听明白没有？这就是神国的奥秘。这道仍然是同样的、满有能力的道，无论传到哪

里，它仍然增长。关键是人听了之后的反应，但它永远不会徒劳而返；对有些人，这道赐给生命，对

另一些人，它暴露人心， 并依此审判他们。有些人听到后立刻拒绝，就像这卷福音书里的法利赛人、

文士，他们都听到了这道但却认为这太愚蠢 ，魔鬼把种子一把抢走；另外一些人，看上去想要这道，

但其中一些人听到要受苦要遇到试炼，就觉得代价太大，最后放弃了、不再信了；还有一些人，认为

这道太小、太没能力，他们想要的是财富、保障、把握，于是失去了兴趣。然而神的道依然有能力依
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然按照神的计划推进。有时候在我们看来的确很难，当我们看到一些我们所爱的人从我们中间离开,

我们为他们祷告、找他们谈，以神的话劝告他们，希望他们回转过来，但还是失败了。这是是何等令

人痛心啊。但我们讲了神的话，神满有能力的话把他们暴露出来，这就是神话语的奥秘。这奥秘已经

让我们看到人为什么拒绝，但审判在哪里？根据主耶稣解释的比喻，种子发芽，好的和坏的都在成长

都需要时间，直到收割的日子到来。难的就是在这期间里，我们等待盼望，希望这道的强大能力得以

彰显，可你在田里看到的却是各种各样的事情，我们常常问：神啊，你把自己的子民聚集起来，你要

来审判，可我们还是看不到。从撒种到收割，中间需要等待。但等待是有结果的，将来会接出十倍百

倍的果实来。这同样是神国的奥秘。

神国的奥秘已经显明给我们，问题是我们是否能够接受能够相信？一方面，这段经文的应用已经

没有什么奥秘了，因为耶稣解释了出来。听了我的道又照着去行的人，就是属于神过的人。另一方面，

到新约结束的时候，耶稣死了复活了，比喻就不再用了。为什么不再用比喻了？因为比喻是让我们知

道神国的奥秘，既然奥秘已经显明，那么比喻也就没有必要了， 对吗？当大家都知道奥秘之后，奥

秘也就不再是奥秘了。这些比喻在耶稣基督身上接出了果子、显明了奥秘，那就是道成肉身。他为了

我们成为种子，死了，结出累累硕果，我们在他身上看到神国的奥秘彰显无疑。神国以奥秘而来，不

是我们所想象的那样，人们用眼睛能够看得见它的大能而来。耶稣说，我告诉那么，神的国就像撒种，

需要时间才能结出果子；很多人会拒绝。这奥秘最终在主耶稣基督的十字架上彰显出来。这奥秘的最

高潮就是十字架。那看上去软弱的、失败的、死去的，神使他复活、得胜，升上天去，坐在宝座上，

天上地下一切权柄都交给了他，成为至高无上的荣耀；他这个人和他的作为就是我们奥秘的显明；今

天早上他告诉你，在今天你所生活的时代，我的道看上去好像软弱无能，但我要你们不仅要看比喻的

奥秘，更要看讲比喻的那一位。他虽然在世上时被人拒绝，尽管连枕头的地方都没有，最后被自己的

人拒绝被狠恶他的人顶了十字架，但坟墓留不住他，并且复活，得了我们连想像都想像不出来的荣耀。

将来我们也必与他的荣耀有份，他的生命就是我们的生命。 可问题是，我们还没到底终点，仍然在

此奥秘中挣扎。神的国甚至在我们看来仍然是软弱无力，但神的国绝不会以软弱结束；她将以复活与

荣耀结束，她将迎来新天新地；在那里我们得到荣耀冠冕，与基督一起坐王掌权；今天我们想方设法、

甚至用尽手腕要得到的这个世界的快乐，将以它们最纯洁的、当初的目的赐给我们。当然，又回到那

个问题：你能不能一直听下去，一直信下去？能不能持守你的信仰？你会不会用此宝贝去换美国梦？

你会不会在磨难之中对基督的呼召要求你胜过试炼、追求圣洁心生厌倦？而这一切正是仇敌的武器，

这就是此比喻教导我们的。撒旦非常狡猾，它利用你生活中遇到的难处、身体上久病的折磨、婚姻中

的难处、长期以来的贫穷、等等等等，来使你对那要来的神国麻木不仁，转过身去追求其它东西；或

它利用罪的麻醉作用来掐灭我们心里对神国的愿望。今天早上的主日学（注：我们教会主日学在敬拜之

前）原计划是我教 C·S·鲁益师的著作，这个礼拜我花了不少时间预备。到了礼拜四，也是神的护
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理之工所致，杰米（西敏神学院神学生，也是教会的长老）提醒我说，这个礼拜天轮到他讲，我马上把

书仍在一边，于是我就成为上述所说的被试探的列子。你们读过这本书的人都知道，里面有一个资深

的鬼在那里培训年轻的鬼。他所用的让人放弃信仰的试探方式是，即使你一时上还未成功，你有时间

的优势，因为人到中年或者是那漫长、枯燥乏味的单一重复生活，或者是人到中年时所遇到的巨大难

处都是你的盟友；你看，这些被造之物想要坚忍到底是多么难那，日常生活的不断重复，年轻人的爱

与盼望都渐渐消失，无声无望的人生、我们在他们生活里搞出来的烦恼拖累就是我们的最佳武器；我

们利用这样的武器不断地试探他们、耗尽他们的灵魂、最后打败他们。他接着说，我们使用的另外一

个试探就是时下流行的东西，不管人的罪看上去有多小，日积月累就会产生果效；有时候，牌桌比谋

杀更有效；事实上，通往地狱的最安全的路是缓缓的坡度，软软的路面，没有急转弯，没有路标也没

有警告。

弟兄姐妹们，神来是以传讲他的话语来见你，保护你，支持你，在他的国度里建造你。你的反应

如何？在这段经文里，你是谁？扮演生命角色？这里包含了整个世界，你们受试探只是暂时的，收割

即将来临；你遭受试探时，不要把你的宝贝去换取其它东西。基督来的时候，在你我身上显明的荣耀

相比，这个世界最好的东西也不过是一堆垃圾。神的国像一个撒种的，撒出的即小又弱，几乎看不见，

然而长出的庄稼却多得、大得无法想象。愿我们渴望收割之日的到来；虽然我们的信心又小又弱，愿

我们我们持守所听的道。

让我们一起祷告

主餐

今天早上我们又来到这张桌子前。正如这个比喻所解释的神国的奥秘。神不但愿意使用看上去如

此软弱的方式救赎我们，并且以此饼与被将他自己赐给我们奇怪的是，在这些软弱的东西改变了我们，

模塑了我们。正如今天早上你们听到的那样，我们应该做的就是相信神的话语，而不是看自己是否把

自己的罪全部列出，是否彻底悔改，才有资格来领圣餐；你的责任就是接受并且相信你所接受的：基

督为了罪人被钉十字架。正因为他是为了软弱的受伤的，他就是为了你；无论你的生活如何，不管今

天早上你的感觉怎样，你应该知道，基督就是为了你；你接受的正是神自己，你接受了，你就得到坚

固。这就是神保守你到底的方式：传将他的话语，领受饼与杯。

这张桌子是为以心里诚实信靠基督的、已经加入他的教会的、受过洗的、成为宣讲他福音的教

会成员的、知道自己需要救主的人设立的， 若这是你，那么我们欢迎你来和我们一起来到神面前领

圣餐。 

让我们一起祷告。


